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議 会 報 告 会 報 告 書 
 

令和４年８月 18日 

 

 

小田原市議会議長 

大 川   裕 様 

 

報告者 議会広報広聴常任委員長 

             池田 彩乃 

 

 

議会報告会（議場見学会）の結果について、次のとおり報告いたします。 

 

日  時 令和４年７月８日（金曜日）午前９時３０分 ～ 午前１０時３０分 

場  所 小田原市役所 議場 

出 席 者 
池 田 彩 乃 鈴 木 敦 子 角 田 真 美 荒 井 信 一 

宮 原 元 紀 井 上 昌 彦 小 谷 英次郎 岩 田 泰 明 

参加人数 ２８名（山王小学校６年生児童２５名、教諭３名） 

内容 

小田原市議会基本条例では、市民の意見を議会の審議や政策立案に生かすため、議会

報告会や市民アンケートのほか、多様な媒体を活用し、広報広聴の充実を図るものと

定められています。 

そのような中、これまで要望に応じて対応を行ってきた議場見学会は、議会報告会と

同様に議会活動の報告という広報の面と、意見交換による広聴の面があることから、

令和３年度に続き議会報告会の一つの形として以下のとおり実施しました。 

 

内容 

・市議会議員から児童に対し、市議会や議場に関する説明 

・議長室や傍聴席といった、議場以外の施設の見学 

・議員に対する質疑応答 

主な質疑・意見等 裏面参照 

そ の 他  
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＜主な質疑等について＞ 

 

【質疑】公園を増やすために私たちはどのように働きかけたらよいですか 

【回答】市長への手紙や請願書、要望書を提出することで思いを届けることができます 

【質疑】どのように市の予算は決められているのですか 

【回答】他市の事例などを参考にしていますが、人口によっても異なります 

【質疑】市民の方からよく聞くお願いごとは何ですか 

【回答】生活に経済的に困っている方や、高齢により持っている田畑を管理できないといった方の声が多いです 

【質疑】個人の方以外からはどのように情報を得ているのですか 

【回答】本市の商工会議所や商店街の方々、地域の自治会の代表の方々からお話を頂くこともあります 

【質疑】どんなときに達成感がありますか 

【回答】市民相談の内容を一般質問にし、事業が行われ、予算化したときに達成感を得られます 

【質疑】議員になって大変なことは何でしたか 

【回答】選挙もそうですが、議員になってから議会について学ぶことや、政策を実現することです 

【質疑】山王小学校では海岸清掃を行っていますが、市で海に関する取り組みはありますか 

【回答】海を生かしたまちづくりが今年度から始まり、今後更に活用するように政策提言していきます 

【質疑】何パーセントくらいの政策が実現されていますか 

【回答】議案、条例のうち９割は実現されています 

【質疑】議会は年に何回くらいあるのですか。また、話し合い以外にはどんな仕事をしているのですか 

【回答】本会議が年に４回あるほか、委員会があります。話し合い以外では、個人的な会合や打合せのほか、土

日の対応もあります 

【質疑】議員になったきっかけは何ですか 

【回答】定時制高校の教員のときに、子どもの貧困の問題を解決したいと思ったからです 

【質疑】なぜ９割以上の議案が認められるのですか 

【回答】賛成を得られるよう職員が努力をして、漏れのない議案をつくっているからです 

【質疑】議員の魅力は何ですか 

【回答】より良い市政の実現のため、意見を公に言えることです 

【質疑】議長になりたいですか 

【回答】会派が少数なので考えたことはないです。しかし議長職は議会運営に大きな役割を持つので、より良い

議会のために目指す方は数多くいます 

 


